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ATA DE REUNIÃO 

 

ATA de reunião realizada em 03 de junho de dois mil e vinte e dois, às 10h, por 
meio do aplicativo Microsoft Teams, com a presença dos membros citados abaixo, 
entre outros: 

• MEC: Dilermando José da Silva, Diretor de Programa da Secretaria-
Executiva; Tiago Rusin, Assessor do Gabinete do Ministro; Andreia Oliveira de 
Souza Silva, Diretora de Programa Substituta; Jaqueline Ribeiro Silva, Gerente de 
Projeto da Secretaria-Executiva; Renata Costa Cabral, Gerente de Projeto da 
Secretaria-Executiva; Janaina Peres Pena, Chefe da ACS; Mauro Luiz Rabelo, 
Secretário da Secretaria de Educação Básica; Ana Caroline Vilasboas, Diretora  da 
Secretaria de Educação Básica; Joelma Kremer, Diretora da Secretaria de 
Educação Profissional e Tecnológica; Eduardo Gomes Salgado, Secretário-Adjunto 
da Secretaria de Educação Superior; Luciana Nunes de Oliveira, Subsecretária 
Substituta da Subsecretaria de Planejamento e Orçamento;  
• CONIF: Alexandre Bahia; Diretor Executivo;  
• UNDIME: Vivian Ka, Secretaria Executiva; Luiz Miguel Garcia;CONSED: 
Bruno Eduardo Nascimento Costa; Assessor de Comunicação; 
• FNDE: Leilane Mendes, Assessora da Presidência; Andréia Couto, 
Coordenadora; 
• INEP: Valdnei Alves de Oliveira, Chefe de Gabinete; e 
• EBSERH: Giuseppe Cesare Gatto, Diretor de Atenção à Saúde;  

 
 
 
Reuniram-se os participantes para tratar de assuntos relacionados ao Comitê Operativo 
de Emergência (COE) do Ministério da Educação, sob a coordenação do senhor 
Dilermando José da Silva, Diretor de Programa da Secretaria-Executiva do Ministério da 
Educação. Os trabalhos foram iniciados pelo Diretor de Programa, que deu início à 
reunião, confirmando a presença de todos os integrantes. Ato contínuo, o senhor 
Dilermando informou a participação do novo membro em substituição à Natália Coelho, 
Assessora do Gabinete do Ministro. Com a palavra, o novo Assessor, senhor Tiago Rusin, 
apresentou-se aos membros participantes do referido Comitê. Na sequência, a 
Subsecretária Substituta da Subsecretaria de Planejamento e Orçamento, Luciana Nunes 
de Oliveira, manifestou a necessidade de se retirar da reunião, apresentando o 
Coordenador de Programação Orçamentaria Eduardo de Carvalho Davidis, para 



representá-la. Nesse sentido, o Chefe de Gabinete do INEP também ressaltou que, em 
sua ausência, Thaís Campos ficaria como sua substituta. Registra-se, devido à 
indisponibilidade, a ausência dos representantes da ANDIFES e do Conselho Nacional de 
Educação (CNE). Por conseguinte, o Diretor Dilermando passou a palavra à senhora 
Joelma Kremer, representante da SETEC. Iniciando sua apresentação, ao compartilhar a 
tela com os presentes, a Diretora Joelma Kremer, abordou o tema sobre a Missão Setec 
Alemanha 2022, tendo em vista o desenvolvimento de estratégias inovadoras para o 
sistema educacional brasileiro, visando trabalhar com a Educação no Mundo 4.0, 
integrado ao planejamento estratégico alinhado ao MEC. Informou, ainda, sobre o 
lançamento de um projeto desenvolvido para que os estudantes possam fazer um teste 
de orientação profissional, por meio do aplicativo SouTEC. Dito isso, o representante do 
CONIF, Alexandre Bahia, cumprimentou Joelma pela iniciativa, parabenizando a SETEC 
pelo aplicativo, uma vez que contempla o aperfeiçoamento ao ensino profissional na 
direção da conectividade com os estudantes. Dando continuidade à pauta e abordando 
questões atinente à reunião anterior, com maiores entendimentos direcionados à 
representante da Secretaria de Educação Básica, o senhor Dilermando passou a palavra 
para a senhora Ana Caroline Vilasboas. A Diretora da Secretaria de Educação Básica 
elucidou o tema sobre as ações de conectividade para prática pedagógica e 
compartilhou sua apresentação com os demais membros. A Diretora da SEB apontou 
que a perspectiva de tais projetos é chegar a uma velocidade de conectividade suficiente 
para ser permeada em todos os pontos das escolas. Nesse sentido, apresentou o 
histórico do Censo 2021 em relação ao total de escolas que possuem ou não internet, 
bem como a conectividade para uso pedagógico. Ainda com a palavra, a senhora Ana 
Caroline abordou a pauta referente ao Internet Brasil, destacando que a ideia do 
Ministério das Comunicações para a perspectiva de inclusão digital é que o Programa 
seja de cunho nacional. A diretora informou, nesse contexto, que foi lançada a Medida 
Provisória nº 1.077, de 07 de dezembro de 2021, que instituiu o referido Programa e, 
tendo em vista as permissões junto à realidade de cada instituição, deu-se início à parte 
operacional. Ademais, ressaltou que a referida Medida Provisória foi sancionada e está 
convertida na Lei 14.351. Em seguida, apontou os requisitos de participação no 
Programa e as competências da Secretaria de Educação estadual ou, então, municipal. 
Findada a exibição, o Diretor de Programa da Secretaria-Executiva facultou o uso da 
palavra aos demais membros, caso houvesse alguma dúvida ou contribuição no que 
concerne à apresentação, principalmente ao atendimento dos questionamentos 
levantados pela UNDIME na última reunião. Aberta a palavra, Vivian Ka, Secretária- 
Executiva da UNDIME, sinalizou alguns pontos e perguntas a respeito da apresentação, 
principalmente quanto aos dados do censo 2021. Informou, ainda, que de 22 estados, 
em apenas 8 a UNDIME participou da implementação da Lei 14.172 e ressaltou que, 
referente a essa lei, os municípios não estão sendo contemplados. Sobre o Programa 
Internet Brasil, a senhora Vivian levantou a questão da perenidade do chip para os 
alunos. Neste seguimento, a senhora Ana Caroline, Diretora da SEB, ponderou as 
explicações necessárias sobre os questionamentos suscitados pela representante da 
UNDIME e, em complementação, abordou o tema do PIEC. Nesse sentido, ressaltou que 
o momento de planejamento é fundamental por exercer a pauta de todas as ações de 
conectividade. Além disso, pontuou sobre o medidor do Programa Educação Conectada, 
um software que que permite que a escola identifique qual é a qualidade da 
conectividade que está chegando ao local. Informou, também, que no mês de maio, 



conforme a campanha do medidor, 5 mil escolas aderiram a essa instalação. Ademais, 
em concordância com a representante da UNDIME, a senhora Ana Caroline ressaltou 
que os municípios serão os mais prejudicados no contexto da Lei 14.172, pois foram os 
que menos tiveram condições atuar no quesito tecnologia. Na sequência, o Diretor 
Dilermando passou a palavra ao Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, para 
a contextualização sobre a pauta do Transporte Escolar e elucidação dos 
questionamentos apresentados pela UNDIME na reunião passada. Com a palavra, a 
coordenadora do FNDE, senhora Andréia Couto, iniciou sua apresentação 
compartilhando a tela com os presentes. Desse modo, pontuou as alterações que foram 
feitas na Política de Transporte Escolar, destacando a pesquisa feita pela UNDIME sobre 
a Educação na Pandemia, na qual registra-se que a questão do Transporte Escolar é vista 
como principal dificuldade no planejamento da oferta de ensino em 2022, seguida da 
adequação de infraestrutura sanitária. Sobre a questão, a senhora Andréia apontou as 
ações que estão sendo exercidas e discorreu sobre a atualização da resolução que traz 
as liberações para o Programa Nacional de Apoio ao Transporte Escolar (PNATE),  
destacando alguns  pontos a respeito da utilização dos recursos disponíveis. Em  
continuidade, abordou o tema sobre o Programa Caminho da Escola, que tem por 
objetivo renovar a frota de veículos escolares, proporcionando  mais segurança aos 
estudantes. A coordenadora ressaltou que o monitoramento e a assistência técnica 
serão realizados em parceria com instituições de ensino superior, unidades acadêmicas 
e centros colaboradores. No tocante ao assunto, a coordenadora do FNDE apresentou 
o guia prático dos programas de manutenção escolar lançados em 2021, produzido em 
parceria com a Universidade Federal de Goiás, o qual está disponível no site do FNDE. 
Encerrada a explanação do FNDE, passou-se a palavra para a representante da UNDIME, 
que argumentou sobre a dificuldade financeira para manutenção e custeio do 
transporte escolar aos municípios e, por fim, agradeceu a senhora Andréia pela 
apresentação realizada. Em suplementação, a represente do FNDE também ressaltou os 
problemas que os municípios enfrentam, principalmente sobre a questão da dificuldade 
financeira decorrente da Pandemia. Na sequência, o Diretor de Programa da Secretaria-
Executiva solicitou que as unidades inserissem no chat da reunião as apresentações 
realizadas e abordou a última pauta da reunião, referente à possibilidade de extinção 
do COE. Nesse sentido, tendo em vista o caráter emergencial que motivou a criação do 
Comitê, o senhor Dilermando apontou sugestão para que o COE siga atuando em outro 
contexto, conforme foi citado na última reunião, por, felizmente, não ser mais uma 
questão de emergência, mas sobre as ações que devem ser implementadas ao pós-
pandemia. Dessa forma, informou que a proposta para o novo contexto do COE está 
sendo aprofundada no contexto da Secretaria- Executiva para posterior discussão no 
âmbito do COE. Com a palavra, Mauro Luiz Rabelo, Secretário da Secretaria de Educação 
Básica, comentou sobre a oportunidade de ter acompanhado o Ministro Victor Godoy 
em uma missão em Londres, no Fórum Mundial da Educação, juntamente com 
representantes da SESU e da SETEC. Ressaltou, ainda, que o Brasil teve espaço na 
Plenária para duas palestras e relatou, também, as visitas realizadas em duas escolas de 
Educação Básica. Findadas as explanações, não havendo nada mais a tratar, o Diretor de 
Programa da Secretaria-Executiva, Dilermando José da Silva, agradeceu a participação 
dos presentes, sendo encerrada a reunião. Eu, Pablynne Letícia Kubota de Lima, 
assistente lotada na Secretaria-Executiva do Ministério da Educação, lavrei a presente 
ata, que será assinada por mim. 



 

 

 

 


